







# 第3回 カナダ短期留学 語学研修生を引率して

団長 鈴木 寛次 教養科助教授



美人のマリー先生による和気あいあいの授業

カナダ短期留学はブリティッシュ・コロンビア州のUBC（ユニバーシティ・オブ・ブリティッシュ・コロンビア）で三週間に亘って行われた。日工大の行事としては恒例化したと言つていい。

第一回、第二回とも成功裏に終了している。第三回としては、従来の軌道に乗つて動いては、と気が重くなる面が、出発前の私の心中で交錯していた。

研修生十八名、引率者二名、計二十名が成田を出発したため、午前十一時〇五分の予定を少々遅れてであった。底抜けに明るかつた研修生の顔に不安の影が差したのは、我々を待つ受けているはずのパンクーパー行きのバスが、一時間も過ぎても現れない時であった。結局二時間近く遅れてシントルの空港を離れる、不安の表情は驚きに変わっていた。アメリカのハイウェイの広さ、シートルの町の美しさがすべての物を吹き飛ばしてしまったのである。

しかし、アメリカとカナダの国境を過ぎ、美しいバンクーバーの町が迫る頃になると、再び研修生の口からは不安がこぼれ始めた。予定では午後三時にはUBCのランゲージセンターの町が迫る頃になると、

学生の不安に満ちた表情は今も手にとるように思い出せる。オリエンテーションでも手にとるように思い出せる。オリエンテーションも

行われれば、学生にも心の準備ができたかも知れない。

実際は、護送車に押し込まれる囚人の如く、一人また一人肩を落して車の中に消えていくだけである。

翌八月四日はBCデイ、つまり、ブリティッシュ・コロニアル・デイと称する州の休日になっている。初めての環境と言葉のハンディが研修生を待ち受けている。彼らにとって、人生で一番長い日にならざるもせらず、満面に笑みを浮かべて姿を見せた時、私は仰天した。この表情から、三週間に亘るハードなスケジュールをこなすことは容易だと

思はれていた。この表情から、三週間に亘るハードなスケジュ

ルをこなすことは容易だと

通じ合い、何とか、相互理解

が生まれた。この表情から、三週間に亘るハードなスケジュ

ルをこなすことは容易だと

思はれていた。この表情から、三週間に亘るハードなスケジュ



チントムミット君(左)とチャムノンタイ君(右)

司会 いい話を聞かせていただきまして、ありがとうございます。  
チントムミット 卒業後、しばらく日本で仕事をやってみたい。自動車の場合は、一度を出さなければならないと思います。

チントムミット 初めて、  
大学の近くに住んで欲しいと  
思います。遠いと通学するの  
が大変だから。

司会 いい話を聞かせていただきまして、ありがとうございます。  
チヤムノンタイ 今後、慶次に、卒業後の皆さんへの進路を聞かせてください。

チヤムノンタイ 大学院で、  
日本で勉強をしたいと思いま  
す。私は、五、六百円しか持  
つていなかつたので、いいで  
すよ。どうもありがとうございました。

チヤムノンタイ 今後、慶應大学の博士課程を受験して、合格すれば、三年間は日本にいる予定ですが、その後は、タイの大学の教員になりたいと思います。

陳君 日本の会社で何年間か経験を積みたい。台湾では建設現場で、機械を使うのが少ないので、機械のことを学んで、それを台湾で生かしたいと思います。

チヤムノンタイ 留学生活はつくりたい。できたら、経営もしたい。自動車の場合、精

## 卒業後、さらに日本で勉強

### 日本で勉強

(二面より続く)  
マナンダール 日本に来て一年目で、まだ東京の生活に慣れていない時に、私は友人と酒を飲んで、かなり酔っぱらって、最終電車に乗ったのです。そうしましたら、乗り越してしまったのです。午前一時頃だったと思います。何しろ、酔っていましたので、降りた所を覚えてなく、どこかの団地に入り込んでしまったのです。しばらくして、酔いがさめきて、間違いに気がつきました。とにかく、大きくな通りに行けば何となるだろうということで、大通りに出ました。運よく、一人の行人がいましたので、駒場まで行くには、どうした

「ここは、どこですか?」と尋ねたのです。  
「ここは、吉祥寺です。駒場まではタクシーで、二、三十分かかります。」と、教えてくれました。その通行人は、タクシーを止め、運転手に駒場までの

料金を聞いてくれました。二千円位かかるということでした。私は、五、六百円しか持つていなかつたので、いいです。お金がないので、いいですよ。どうもありがとうございました。

マナンダール 大学院で、組織造を勉強をしていますが、大学院を出ただけでは何どくいて、勉強したいと思っています。司会 最後に、これから入学する後輩へのアドバイスがります。自分の考えが、あやふやは駄目で、しっかりと方針を立てることが必要だと思います。

チヤムノンタイ 留学生活はつくりたい。できたら、経営もしたい。自動車の場合、精

度を出さなければならないので、それを台湾で生かしたいと思います。司会 長時間にわたる座談会、大変お疲れさまでした。皆さんが、国際交流のかけ橋

として、ますます活躍されることを祈念して、この座談会を終えたいと思います。本日は、どうもありがとうございました。

日本人の親切に感動したと語るマナンダール君



なごやかに行われた留学生座談会

日本工業大学と華中工学院との学術交流協定によって、私は、昭和六十年十月二十四日まで、日工大の客員研究員として、日本に滞在し、またたく間に、一年間の研修生活が終りました。私は、システム工学科長谷川教授の指導のもとで、ロボットによる重量の自動選別システムの開発について、研究を行い、予定通りに完了することができました。

日本工業大学は、私の大学と似ていて、勉強や研究などに適した、静かな学園でした。

理論教育を重視する上に、実

習生活はともかく、生活の方では、大学の近くに住んで欲しいと

思います。遠いと通学するの

が大変だから。

チヤムノンタイ 勉強の方

はともかく、生活の方では、

のうちがいいですね。

チヤムノンタイ 思います。

日本工業大学は、私の大学

と似ていて、勉強や研究など

に適した、静かな学園でした。

いろいろな情報を熱心に紹介

して、さまざまな研究を行

っています。また、日工大の

われる高電圧設備はじめ、

数多くの立派な設備を持って

います。これらの設備を利用

して、さまざまな研究を行

っています。また、日工大の

良いと思います。大学一と言

い気持がします。特に、電

気工学科の中道教授は、忙

いのにもかかわらず、私を

んになっていくこと、中日

友好、そして、我々の友情が

永久に榮えることを心からお

祈り致します。

日本工業大学と華中工学院

の両校の友好関係がもつと盛

り、帰国する日を迎える

た。本当に、短い一年間だと

致します。

日本工業大学と華中工学院

